

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Perkembangan industri dan kemajuan teknologi mendorong kebutuhan akan tenaga kerja yang terampil dan berpengetahuan luas (Savitri, 2019). Bahkan, perkembangan dunia kerja yang dinamis dan persaingan yang semakin ketat juga memperkuat kebutuhan akan lulusan yang siap langsung terjun ke dunia kerja. Melihat kondisi ini, pendidikan formal mulai melibatkan elemen praktis dalam kurikulum untuk mempersiapkan mahasiswa dengan keterampilan yang relevan di dunia kerja (Jumadin, 2023).

Kerja Profesi merupakan salah satu komponen penting dalam kurikulum pendidikan di Universitas Pembangunan Jaya yang menjadi sebuah program pengalaman kerja serta menjadi syarat kelulusan bagi mahasiswa di seluruh program studi. Program ini bertujuan agar mahasiswa dapat mengaplikasikan pengetahuan yang telah mereka peroleh selama kuliah ke dalam dunia kerja nyata. Dengan demikian, mahasiswa diharapkan dapat mengembangkan keterampilan praktis, memperluas jaringan profesional, dan mendapatkan wawasan tentang lingkungan kerja di bidang yang sesuai dengan program studi mereka.

Melalui program Kerja Profesi, mahasiswa Universitas Pembangunan Jaya memiliki kesempatan untuk bekerja langsung di perusahaan atau organisasi yang relevan dengan bidang studi mereka. Program ini berlangsung dalam jangka waktu minimal 400 jam dengan bimbingan dan evaluasi dari dosen pembimbing akademik di universitas serta pembimbing lapangan di tempat kerja. Dalam prosesnya, mahasiswa akan terlibat dalam berbagai proyek dan tugas yang menantang, sehingga mereka dapat mengalami peran seorang profesional di dunia nyata.

Dalam program Kerja Profesi ini, Praktikan berkesempatan menjalani praktik di PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk (JKON). Salah satu tugas utama Praktikan adalah merekonsiliasi Pajak

Pertambahan Nilai milik PT Griya Rekayasa Indonesia (GRI) yang merupakan subkontraktor JKON. Selain itu, tugas ini juga melibatkan proses penjurnalan, yaitu mencatat transaksi ke dalam buku jurnal untuk mencatat pergerakan keuangan dan perpajakan perusahaan. Praktikan pun belajar hal-hal baru yang berkaitan dengan tanggung jawab dalam menyelesaikan pekerjaan sesuai arahan yang telah diberikan. Dengan demikian, Praktikan berharap dapat membawa manfaat bagi instansi, universitas, maupun Praktikan sendiri.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

Maksud dari Praktikan dalam pelaksanaan Kerja Profesi adalah sebagai berikut.

- a. Mendapatkan pengalaman kerja praktis dalam lingkungan profesional yang sesuai dengan bidang atau industri yang diminati.
- b. Mengimplementasikan dan mengembangkan pengetahuan serta keterampilan yang dipelajari di perguruan tinggi ke dalam konteks kerja nyata.
- c. Membangun jaringan profesional dan membentuk koneksi yang berpotensi untuk masa depan karier.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

Tujuan yang ingin dicapai oleh Praktikan dalam pelaksanaan Kerja Profesi adalah sebagai berikut.

- a. Memberikan pemahaman lebih dalam tentang dunia profesional, termasuk struktur organisasi, budaya kerja, dan proses bisnis di industri yang bersangkutan.
- b. Memfasilitasi dalam pengembangan keterampilan teknis dan keterampilan lunak yang relevan dengan bidang profesi yang diminati.
- c. Mengevaluasi minat dan kesiapan Praktikan terhadap peluang kerja setelah menyelesaikan studi.
- d. Memenuhi persyaratan kelulusan program Kerja Profesi di semester tujuh.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Nama Instansi : PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk.
Alamat : Jl. Taman Bintaro, RT.17/RW.8, Bintaro, Kec.
Pesanggrahan, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus
Ibukota Jakarta 12330
Email : info@jayakonstruksi.com
No. Telp : 021-7363939
Website : <http://jayakonstruksi.com/>



Gambar 1.1 Gedung PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk.
(Sumber: Website Resmi JKON, 2023)

PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk. (JKON) adalah perusahaan konstruksi bagian dari Grup Jaya yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Praktikan memilih JKON sebagai tempat Kerja Profesi karena ada keterkaitan antara pengetahuan dan keterampilan yang dimiliki Praktikan dengan kebutuhan karyawan magang di perusahaan tersebut. Di samping itu, Praktikan juga berkeinginan untuk memperdalam pemahaman mengenai bagaimana perlakuan, pencatatan, penyetoran, dan pelaporan PPN.

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Sebagai tahapan awal dalam pelaksanaan Kerja Profesi, Praktikan memulainya dengan membuat *Curriculum Vitae* pada akhir bulan Maret 2023 di minggu keempat. Kemudian, diikuti dengan mencari tempat Kerja Profesi yang sesuai dengan minat dan bidang Praktikan. Selama masa ini,

Praktikan memiliki kesempatan untuk mencari informasi tentang perusahaan atau organisasi yang berpotensi sebagai tempat magang.

Pada akhir bulan Mei 2023, Praktikan berhasil menemukan kesempatan magang di JKON dan langsung mengirimkan *Curriculum Vitae* untuk melamar magang. Dalam mempersiapkan Kerja Profesi ini, Praktikan mulai mengajukan surat pengantar Kerja Profesi ke Program Studi Akuntansi Universitas Pembangunan Jaya untuk menyetujui bahwa JKON akan menjadi tempat Kerja Profesi bagi Praktikan. Setelah surat pengantar telah dibuat, Praktikan langsung mengirimkan surat tersebut ke PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk. sebagai bentuk komunikasi resmi mengenai rencana pelaksanaan Kerja Profesi.

Pada bulan Juni minggu pertama, Praktikan menerima kabar bahwa JKON telah menerima Praktikan untuk magang. Setelah menerima kabar tersebut, Praktikan segera melengkapi semua dokumen yang dibutuhkan sebagai persyaratan administratif untuk memulai Kerja Profesi.

Pelaksanaan Kerja Profesi di JKON dijalankan oleh Praktikan secara *Work From Office* selama 416 jam dari tanggal 12 Juni 2023 hingga 25 Agustus 2023. Pelaksanaan kegiatan ini berlangsung selama lima hari kerja, mulai dari hari Senin hingga Jumat dengan jam kerja dimulai pukul 08.30 WIB dan berakhir pukul 17.30 WIB, termasuk istirahat selama 1 jam.